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【開催日】 令和２年８月４日 

【開催場所】 大会議室 

【開会・散会時間】 午前９時３０分～午前９時４０分 

【出席議員】 

議  長 小 野   泰 副 議 長 矢 田 松 夫 

議  員 伊 場   勇 議  員 大 井 淳一朗 

議  員 岡 山   明 議  員 奥   良 秀 

議  員 河 﨑 平 男 議  員 河 野 朋 子 

議  員 笹 木 慶 之 議  員 水 津   治 

議  員 杉 本 保 喜 議  員 髙 松 秀 樹 

議  員 恒 松 恵 子 議  員 中 岡 英 二 

議  員 中 村 博 行 議  員 長谷川 知 司 

議  員 藤 岡 修 美 議  員 松 尾 数 則 

議  員 宮 本 政 志 議  員 森 山 喜 久 

議  員 山 田 伸 幸 議  員 吉 永 美 子 

【欠席議員】 なし 

【事務局出席者】 

局  長 尾 山 邦 彦 局 次 長 石 田   隆 

主査兼庶務調査係長 島 津 克 則 議事係書記 原 田 尚 枝 

【付議事項】 

１ 議運決定事項について 

 ２ その他 

 

午前９時３０分 開会 

 

小野泰議長 おはようございます。ただいまから全員協議会を開催いたします。

付議事項の１番目議運決定事項について、お願いします。 

 

（笹木慶之議会運営委員長 登壇） 

 

笹木慶之議会運営委員長 どなたもおはようございます。それでは、７月２９

日、７月３１日に行いました第３４回、第３５回の議運決定事項につい

て報告いたします。令和２年第４回（８月）臨時会に関する事項につい

てであります。今回の議案は、執行部提案の「議案第７７号令和２年度

山陽小野田市一般会計補正予算（第１０回）について」でありますが、

内容は二つございます。まず一つは、光ファイバ網が未整備の厚陽校区
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に整備するための予算であります。もう一つは、築４０年を超えて老朽

化が著しく進んでおり建て替え予定の現商工センターについて、民間の

資金等も活用して公園通り地区を再開発する構想で、具体的に進めるに

当たりアドバイスを頂ける企業と契約するための予算であります。この

審議のため、臨時会が招集告示されましたので、以下の事項を協議し、

決定いたしました。１番目の会期案についてですが、本日８月４日火曜

日から８月７日金曜日までの４日間とすることといたしました。２番目

として、議事日程案についてでありますが、表を御覧いただきたいと思

います。本日８月４日は１０時から本会議、会期の決定、議案１件を上

程、提案理由の説明、質疑及び委員会付託を行います。本会議終了後、

委員会ということで、一般会計予算決算常任委員会総務文教分科会にな

ります。８月５日は予備日、８月６日は議事整理日で休会です。８月７

日が最終日で、１０時から一般会計予算決算常任委員会を開催し、午後

１時から本会議、付託案件に対する委員長報告、質疑、討論及び採決と

しております。以上のとおりといたしました。３番目でありますが、陳

情・要望書の取扱いについてであります。次のとおり調査委員会を決定

させていただきました。新型コロナウイルス感染症に伴う要望書は資料

１を御覧いただきたいと思います。山口県飲食業生活同業組合小野田支

部の支部長から出ております。これについては、新型コロナウイルス感

染症対策特別委員会に付託します。それから、保育所等職員応援給付金

についてということで、資料２を御覧いただきたいと思います。こぐま

保育園山園舎の園長から出ております。これも同様の委員会に付託する

ことといたしました。よろしく御審議のほどお願い申し上げます。次に

その他でありますが、執行部参与の議場への出席についてであります。

新型コロナウイルス感染症の影響を鑑み、引き続きまして議案に関係す

る部署のみとさせていただきました。それから２点目でありますが、傍

聴の自粛についてであります。新型コロナウイルス感染症の影響を鑑み、

引き続きまして自粛していただくこととさせていただきました。以上が

決定事項でございます。よろしく御理解のほどお願い申し上げます。 

 

（笹木慶之議会運営委員長 降壇） 

 

小野泰議長 ただいま、議運決定事項についての説明がありましたが、何か御

質問はありますか。 

 

山田伸幸議員 最初の１の項に関する件です。議案の中身が書かれております

が、これは既に７月２８日付けの地元紙に、もうこの事業は開始される
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ものという形で記者会見もされ、予算も何か既にスタートしているみた

いな書き方がされておるんですが、これから本市議会が、この関連予算

を審議しようということに対して、議運でこれは執行部の勇み足ではな

いかとか、そういう議論はされておりませんか。 

 

笹木慶之議会運営委員長 議運の中、そのものではありませんが、関連するよ

うな事案がございましたので、関係する部長にそういったことに対する

取扱いの申出はさせていただきました。その後、執行部から再度説明が

ありまして、関係する担当委員会には、あらかじめ予算を提案する旨の

説明をしておるという説明がありましたので、それについては事実であ

るということでしょうから、一応承認をいたしました。以上です。 

 

山田伸幸議員 事前に、議長、副議長、担当の常任委員長等にそういう議案の

中身の説明がされたと思うんですが、まだこれ決定事項じゃないですよ

ね。決定事項でないのに、それがさも当然のように、このように大々的

に記事に出てくるのは、議会がもうこれは承認済みみたいなんです。口

頭で済まされていいのか、非常に重大な問題であろうと思います。特に、

この間ずっと議会は市長が提案する様々なコロナ対策の事業に配慮して、

臨時会も次々に開催し、それを可決していったわけですが、これはちょ

っと余りにも拙速であると言わざるを得ないんですが、議長はこの問題

について、執行部に対して何らかの申出等をされたんでしょうか。 

 

小野泰議長 私からは、執行部に対しまして、勇み足でなかろうかという話も

いたしました。大変申し訳なかったと言っておりました。 

 

山田伸幸議員 申し訳なかったということは、これ例えば本日の議案提案の際

に、市長なりからそういった言葉が聞けるのかどうなのか。昔だったら、

もう議会そのものが、この審議拒否という形もあるような、そういう中

身だと思います。これは、市長が何らかの言及をされるんでしょうか。 

 

小野泰議長 その辺りまでは確認をしておりません。ほかにございませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）ないようでしたら、この件について終わります。

２番のその他について何かございますか。（「なし」と呼ぶ者あり）ない

ようでしたら、以上をもちまして全員協議会を閉じます。お疲れでした。 

 

午前９時４０分 散会 

 


